

Lunes 05 de Diciembre del 2011

Última modificación 05.12.2011

El Financiero Semana decisiva para la eurozona; "ahora o nunca" Clara Zepeda Hurtado Ante la llamada de los agentes económicos internacionales de que es "ahora o nunca" para decidir el destino del euro, el efecto de la contracción económica de Europa sobre el resto del mundo se convierte en la nueva incertidumbre. Pese al optimismo de corto plazo de los mercados financieros, la zona euro llega a una semana decisiva para que las autoridades de la Unión Europea (UE) anuncien un plan definitivo para resolver su crisis de deuda soberana, que les ha sido esquivo durante dos años, y cuyo resultado en Bruselas este jueves y viernes es bastante incierto. De acuerdo con los análisis semanales de Intercam Casa de Bolsa y Scotiabank, la tardanza en solucionar la crisis de deuda en Europa pasará la factura al mundo, ya que los principales problemas que afectan el desempeño de la economía global están lejos de tener una solución definitiva. P.C. eurozona, euro, sistema financiero, deuda, crisis BMV, en proceso de integración al Mila (Eduardo Ortega / enviado) MÉRIDA, Yuc., 4 de diciembre.- Con el objetivo de avanzar hacia un proceso de integración, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) ingresó al Mercado Integrado Latinoamericano (Mila). En el marco de la Segunda Cumbre de la Alianza del Pacífico, Luis Téllez Kuenzler, presidente del mercado de valores mexicano, firmó el Acuerdo entre las Bolsas de Valores de los Países de la Alianza del Pacífico. Así, se tiene previsto la realización de mesas de trabajo para avanzar en la consolidación de la entrada de la BMV al Mila. Además de Luis Téllez de México, también firmaron el acuerdo Pablo Yrarrázaval Valdés, presidente de la Bolsa de Comercio de Santiago; Juan Pablo Córdova Garcés, presidente de la Bolsa de Valores Colombia, y Francis Stenning, gerente de la Bolsa de Valores de Lima. P.C. BMV, sistema financiero, MILA, Mercado Integrado Latinoamericano Se duplica gasto de Pemex en seis años Esther Arzate El presupuesto de inversión para Petróleos Mexicanos (Pemex) que autorizó el Congreso de la Unión para 2012 ascendió a 301.3 mil millones de pesos, lo que equivale a un incremento de 5.2 por ciento respecto a lo ejercido en 2011. Los recursos para el 2012 representan el doble del presupuesto que canalizó la paraestatal al principio de esta administración, ya que en 2006 los legisladores autorizaron 150.4 mil millones de pesos. De acuerdo con información de Pemex, la paraestatal solicitó recursos por 347 mil millones de pesos a los legisladores para 2012, pero le autorizaron 301 mil 300 millones de pesos. P.C. PEMEX, inversión, presupuesto Necesario, impulsar más innovación y menos al campo Adrián Arias Mientras México destina anualmente hasta 150 mil millones de pesos a un sector poco productivo como el campo, los programas de fomento a la innovación para emprendedores sólo reciben siete mil millones de pesos, a pesar de que este sector aporta el 70 por ciento de los empleos que se generan en el país. Sergio García de Alba, director general de America Industry, explicó que el gobierno destina mayores recursos a sectores poco productivos, en lugar de fomentar la innovación y el desarrollo de las pequeñas y medianas empresas. Explicó que el segmento agrario genera empleos de mala calidad, pues son temporales, aunado a que sólo aporta un nivel de 3 por ciento en el Producto Interno Bruto (PIB); en contraparte, indicó, la industria de las pequeñas y medianas empresas recibe menores recursos por parte del Estado, no obstante que aportan hasta el 50 por ciento de la economía nacional y generan casi la totalidad de los empleos en el país. P.C. innovación, pymes Política monetaria de EU frena el crecimiento económico: Calderón Eduardo Ortega / enviado MÉRIDA, Yuc. 4 de diciembre.- El presidente mexicano Felipe Calderón manifestó su preocupación porque la política monetaria de Estados Unidos, centrada en bajas tasas de interés, en lugar de impulsar el crecimiento económico está frenándolo con el incremento del precio de los alimentos y del petróleo. De acuerdo con el mandatario, esta expansión crediticia y esta "inyección brutal de recursos y de dólares" que se siguen aplicando de carácter antirrecesivo en la Unión Americana en lugar de beneficiar directamente al consumidor estadounidense más bien está haciendo un periplo hacia mercados financieros altamente especulativos. P.C. Estados Unidos, política monetaria, crecimiento económico Urge fortalecer cadenas productivas: Canacintra (Isabel Becerril) Ante la incertidumbre que provocan los vaivenes en la economía mundial, industriales y el gobierno federal tienen que trabajar para fortalecer y adaptar a las nuevas realidades económicas al mercado interno, a través del fortalecimiento de las cadenas productivas. Así lo recomienda la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), al explicar que ello deberá ser con el fin de hacer crecer su capacidad efectiva de generación de valor agregado, a través de mayor contenido nacional, reducir el déficit estructural de los intercambios comerciales con el exterior, aumentar de manera sostenida el empleo industrial y propiciar una modernización de la planta productiva. El organismo, que preside Sergio Cervantes Rodiles y que está a tres días de celebrar su 70 aniversario, señala que esas metas pueden alcanzarse en el corto plazo, aunque a condición de que los industriales trabajen en ello y de que se asegure un ambiente de certidumbre para la inversión y la realización de proyectos a largo plazo. P.C. Canacintra, sector industrial, competitividad La economía crece lenta e irregularmente: Concamin Isabel Becerril México se encuentra en el último tramo de la gestión del presidente Felipe Calderón y, si bien en el ámbito económico cuenta con signos vitales en orden y una estabilidad macroeconómica fuera de toda discusión, queda mucho por hacer en crecimiento, generación de empleo, mejoría en el ambiente para hacer negocios, modernización de la planta productiva y fortalecimiento del mercado local, entre otros aspectos. En los últimos sexenios nuestra economía ha registrado un crecimiento promedio anual cada vez más modesto que ha impedido la generación de suficientes empleos para responder al crecimiento natural de la población, advierte el sector industrial. P.C. crecimiento económico, Concamin Déficit de 3 millones 500 mil empleos en el gobierno de FCH Zenyazen Flores El presidente Felipe Calderón llega a su sexto año de gobierno con un déficit de tres millones 500 mil empleos que se han dejado de generar debido al bajo crecimiento -1.5 por ciento, promedio de los primeros cinco años-, el poco dinamismo del sector privado para crear empresas y puestos de trabajo, y a la falta de "sinergia" entre los empleadores con los programas gubernamentales de apoyo al empleo. Entre 2006 y 2011 -indican especialistas consultados por EL FINANCIERO- se han registrado alrededor de 899 mil nuevos empleos permanentes en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y, en contraste, durante el mismo periodo la informalidad ha capturado a aproximadamente dos millones de personas, por lo que a la fecha hay 13.4 millones de mexicanos en ese sector, siendo jóvenes una tercera parte de éstos. P.C. desempleo IPM, en su nivel más bajo en siete meses (Eduardo Jardón) El deterioro en el sector manufacturero se

mantuvo en noviembre, lo que anticipa un menor dinamismo en esta actividad en el último trimestre del año. De acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), el Indicador de Pedidos Manufactureros (IPM) se ubicó en 52.1 puntos en el mes de referencia, su nivel más bajo en siete meses. En las cifras ajustadas por estacionalidad, este indicador registró un descenso de 0.64 puntos, respecto al mes previo, por bajas en tres de sus cinco componentes: pedidos esperados, personal ocupado, así como inventarios e insumos. Por otra parte, la encuesta de opinión empresarial registró descensos, respecto a octubre, en las expectativas sobre la mayoría de las variables consideradas en la actividad manufacturera. P.C. industria manufacturera, INEGI, IPM, Indicador de Pedidos Manufactureros

Reforma Explora BMV integración con Bolsas en AL REFORMA/ Redacción Ciudad de México (5 diciembre 2011).- Bolsa Mexicana de Valores (BMV) informó que firmó un preacuerdo con las sus pares de Colombia, Perú y Chile para buscar su integración al mercado de valores común de estos países latinoamericanos. El acuerdo, concretado en el marco de la II Cumbre de la Alianza del Pacífico, tiene como finalidad buscar que los mercados de valores de los cuatro países exploren los aspectos de mercado, operativos y tecnológicos necesarios para lograr la plena conexión de la BMV con el Mercado Integrado Latinoamericano (Mila), dijo la Bolsa local en un comunicado. P.C. sistema financiero, BMV, América Latina

Prevén aumente 10% inversión en energía Reuters Londres, Gran Bretaña (5 diciembre 2011).- El gasto global en exploración y producción de energía (E&P) se incrementará 10 por ciento a 598 mil millones de dólares en el 2012, impulsado por unos precios del petróleo más elevados, según una encuesta de Barclays Capital (BarCap) que incluso ve el potencial de un alza considerable en este panorama. El gasto en E&P subiría más significativamente en América Latina, África, Europa, Oriente Medio y Rusia, dijo el lunes BarCap en un informe de investigación. El gasto de capital en E&P subiría 21 por ciento en Latinoamérica, 14 por ciento en África y 42 por ciento en los países de la ex URSS y la Comunidad de Estados Independientes. P.C. inversión, sector energético

Llega desigualdad en OCDE a nivel máximo AFP París, Francia (5 diciembre 2011).- La brecha entre ricos y pobres de los países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) ha llegado a su nivel más alto desde hace más de 30 años, y los gobiernos deben actuar con rapidez para combatir la desigualdad, de acuerdo con un estudio del organismo. En la mayoría de las economías avanzadas, los ingresos del 10 por ciento de la población más rica son casi nueve veces superiores al del 10 por ciento más pobre, incluso en países de tradición igualitaria como Alemania, Dinamarca y Suecia, donde pasaron de cinco a uno en los años 80 a seis a uno en la actualidad, precisa la OCDE. P.C. OCDE, desigualdad, pobreza

Cotiza dólar en 13.58 pesos a la venta Ernesto Sarabia Ciudad de México (5 diciembre 2011).- Ante el ambiente de optimismo que rodea a los mercados accionarios por los anuncios en Europa para combatir la crisis en Italia y el conjunto de la Unión Europea, la moneda mexicana se negocia con beneficios en el mercado de cambios. A la venta, la moneda de Estados Unidos se cotizaba en 13.58 y a la compra en 13.08 pesos en el mercado de menudeo, de acuerdo con información de Banamex. De esta manera, en los primeros minutos de este lunes, el peso mexicano reportaba un avance de 9 centavos contra el dólar de la Unión Americana. P.C. tipo de cambio, dólar

Prevén crezca México 3.9% este año Notimex Ciudad de México (5 diciembre 2011).- A pesar de una mayor desaceleración económica en Estados Unidos, se espera que México registre un crecimiento en su Producto Interno Bruto de 3.9 por ciento en 2011 y de 3.1 por ciento en 2012, consideró Banco Base. La directora de Análisis Económico-Financiero de la institución, Gabriela Siller Pagaza, refirió que la dinámica de crecimiento que lleva la economía mexicana continuará el próximo año como rebote de la caída de 6.5 por ciento de 2009. No obstante, dijo, su evolución también va de la mano de lo que suceda en Estados Unidos, donde se descarta una recesión pero no un estancamiento de entre tres y cinco años. P.C. crecimiento económico, pronósticos

Sube el peso; no descartan volatilidad Ernesto Sarabia Ciudad de México (5 diciembre 2011).- Aunque la semana pasada la moneda mexicana avanzó 5.1 por ciento ante el dólar americano, un proceso de apreciación que se debió a factores psicológicos y no a una mejora en la situación de Europa, la volatilidad podría regresar, alertó Harbor Intelligence. El acuerdo entre bancos centrales, anunciado el miércoles 30 de noviembre, refleja su preocupación ante una eventual crisis de liquidez. Cualquier acuerdo en Europa tomará tiempo y sólo la compra ilimitada de bonos gubernamentales por parte del Banco Central Europeo (BCE) podría aliviar la presión en las tasas de interés, de acuerdo con la consultora P.C. tipo de cambio, peso

Profundiza baja de confianza en eurozona Reuters Berlín, Alemania (5 diciembre 2011).- La confianza del inversionista en la zona euro cayó por quinto mes consecutivo en diciembre, debido al temor de que la crisis de deuda del bloque pese sobre la economía real, indicó el lunes el grupo investigador Sentix. El índice que monitorea la confianza inversionista en la zona euro perdió 2.8 puntos y llegó a una baja de 24.0 en diciembre. Un subíndice que registra las condiciones actuales se hundió a menos 17.25 desde menos 11.75 en noviembre, reflejando un empeoramiento del dato de producción. "La crisis de deuda de la zona euro está dejando trazos cada vez más profundas en la economía real", indicó Sentix en un comunicado. P.C. eurozona, índice de confianza

El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/91467.html> Italia aprueba plan de ajuste Redacción | El Universal ROMA.— El Consejo de Ministros del gobierno italiano, presidido por Mario Monti, aprobó ayer el primer ajuste presupuestario del ejecutivo de tecnócratas y que hoy será explicado por el ex comisario en el Parlamento, informaron fuentes gubernamentales. El primer ministro Mario Monti aceleró los planes para aprobar un paquete de medidas de austeridad por 20 mil millones de euros destinadas a reforzar las difíciles finanzas italianas y frenar una crisis que amenaza con superar a la zona euro. Las esperadas medidas incluyen elevar la edad de jubilación de trabajadores, liberalizar los servicios profesionales, aumentar el impuesto a la renta y aplicar nuevos aranceles en los activos privados y el sector inmobiliario. P.C. Italia, ajuste presupuestario, medidas de austeridad, Mario Monti

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/91459.html> Un millón y medio se cambian de Afore Romina Román Pineda | El Universal Juan Carlos Hernández, empleado de una empresa, recibió una llamada de una Afore. Ahí, le ofrecieron más rendimientos, así como planes atractivos de inversión. Juan Carlos decidió cambiarse con la promesa de que obtendría más dinero, pero la realidad fue distinta, ya que la administradora a la que se traspasó tenía un mayor rango de comisiones. La Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) advirtió que antes de cambiarse de Afore es necesario evaluar el rendimiento neto que ofrecen. La dependencia detalló que en lo que va del año, un millón 406 mil

personas decidieron moverse de Afores. P.C. Afore, Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/91460.html>Hacia el último año de gobiernoDr. José Luis de la Cruz Gallegos* | El UniversalLa cuenta regresiva ha comenzado, el sexenio ha comenzado a vivir su última etapa y es imprescindible establecer los desafíos que enfrentará en el año 2012. Hasta el quinto año los saldos sociales son los más preocupantes para la nación. En primera instancia se tiene al incremento en la pobreza (57.7 millones de personas si el problema se mide por ingreso). P.C. FCH, sexenio, saldos sociales, pobreza El Economista <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/12/05/merkel-sarkozy-revelan-reformas-zona-euro>Merkel y Sarkozy revelan reformas para zona euro CincoDías.comEl directorio franco-alemán sigue tomando decisiones sobre la zona euro. En rueda de prensa, después de su encuentro de hoy en París, Merkel y Sarkozy han revelado el borrador de lo que será la reformada zona euro. El objetivo es que la reforma esté lista el próximo marzo. Todas las propuestas serán detalladas al presidente del Consejo Europeo, Van Rompuy, el próximo miércoles 7 de diciembre, pero ambos líderes han dado a conocer puntos cruciales del acuerdo. De entrada, los eurobonos están descartados, según ha asegurado Nicolas Sarkozy. "En ningún caso" son la solución de la crisis, ha sentenciado. Los postulados de austeridad esbozados por Alemania son los que han triunfado, pero también se ha dado un margen para que el futuro MEDE (Mecanismo Europeo de Estabilidad), que sustituirá al fondo de rescate actual (FEEF) a partir de 2012 asuste menos a los inversores. De las palabras de Sarkozy, se deduce se eliminará la participación forzosa del sector privado en caso de impago de la deuda pública. P.C. zona euro, reformas, eurobonos <http://eleconomista.com.mx/industrias/2011/12/05/mexico-firma-tlc-guatemala-honduras>México firma TLC con Guatemala y Honduras RedacciónEl Presidente Felipe Calderón junto a sus homónimos Álvaro Colom de Guatemala y Porfirio Lobo de Honduras, firmaron un acuerdo de Tratado de Libre Comercio (TLC) entre México y Centroamérica. Dicho acuerdo beneficiaría a 150 millones de habitantes. El mandatario mexicano dijo que el anuncio "es una buena decisión y constituye un paso indispensable para fortalecer la región"; P.C. acuerdos comerciales, TLC, Centroamérica <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/12/05/bolsas-europa-cierran-nivel-maximo-cinco-semanas>Bolsas de Europa cierran a un nivel máximo de cinco semanasReutersLas acciones europeas subieron este lunes a un máximo de cinco semanas, luego de que el presidente de Francia, Nicolas Sarkozy, y la canciller de Alemania, Angela Merkel, acordaron una serie de medidas para ayudar a resolver la crisis de deuda de la zona euro. Las acciones bancarias subieron con fuerza y el índice sectorial STOXX Europe 600 terminó con un avance de 2.7%, aunque sigue casi 30% por debajo de su nivel de apertura del año, porque muchos bancos han tenido que sufrir grandes amortizaciones por la crisis de deuda europea. El índice FTSEurofirst 300 de acciones europeas líderes acabó con un avance de 0.09% a 994.51 puntos, su nivel más alto desde el 31 de octubre y tras luego de registrar una subida de 8.5% la semana pasada. P.C. sistema financiero, bolsas europeas <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/12/05/cae-noviembre-confianza-consumidor-inegi>Cae en noviembre la confianza del consumidor: INEGIReutersEl índice de confianza del consumidor desestacionalizado en México bajó a 91.7 en noviembre, por debajo de lo esperado por el mercado, afectado por un empeoramiento de las expectativas sobre la situación económica y la posibilidad de comprar bienes durables. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) dijo que el indicador presentó una disminución mensual de 0.78% en términos desestacionalizados, pese a una fuerte campaña de ofertas lanzada para impulsar el consumo. Analistas en un sondeo previo de Reuters esperaban que la confianza de los consumidores mostrara una leve alza a 92.8 en el mes, impulsada por los descuentos de los minoristas. P.C. INEGI, índice de confianza del consumidor <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/12/04/banxico-ajustaria-su-politica-monetaria>Banxico ajustaría su política monetariaLeonor Flores / El EconomistaLa junta de Gobierno del Banco de México (Banxico) decidió mantener sin cambio el objetivo para la tasa de interés interbancaria a un día para dejarla en 4.5 por ciento. Sin embargo, advirtió que vigilará estrechamente el comportamiento del tipo de cambio y se mantendrá atento a las expectativas de crecimiento mundial porque es factible que la zona euro entre en recesión en el 2012. En el anuncio de política monetaria, explicó que se mantendrá alerta sobre posibles presiones generalizadas sobre los precios, con el fin de poder ajustar oportunamente la postura monetaria, procurando en todo momento la convergencia de la inflación a su objetivo permanente de 3 por ciento. No obstante, indicó que en un contexto de gran laxitud monetaria en los principales países avanzados, a la postre podría hacer conveniente un relajamiento de la política monetaria. P.C. política monetaria, Banco de México <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2011/12/04/concentran-65-pib-10-estados>Concentran 65% del PIB 10 estadosFernando Franco / El EconomistaDiez de las 32 entidades federativas concentraron 64.5% del Producto Interno Bruto (PIB) de México en el 2010, según el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Se trata del Distrito Federal, Estado de México, Nuevo León, Jalisco, Campeche, Veracruz, Guanajuato, Tabasco, Puebla y Coahuila. El PIB nacional durante el año pasado sumó 12,5 billones de pesos, donde el DF aportó 17.3%, Estado de México 9.4% y Nuevo León 7.5 por ciento. P.C. INEGI, entidades federativas, estados, PIB <http://eleconomista.com.mx/industrias/2011/12/05/construira-abengoa-central-electrica-mexico>Construirá Abengoa central eléctrica en México Reuters / CincoDías.comEl grupo español de ingeniería y energía Abengoa dijo que construirá una central eléctrica en el Centro Morelos por 440 millones de dólares. El proyecto de ingeniería y construcción de esta central, de 640 megavatios de potencia, fue adjudicado por la Comisión Federal de Electricidad (CFE), dijo la compañía española en una nota de prensa. En la construcción de la planta, que formará parte de Proyecto Integral Morelos y que se desarrollará en la localidad de Centro Morelos, Abengoa actuará como responsable del proyecto llave en mano y se encargará tanto de la ingeniería como del desarrollo integral. P.C. sector energético, energía eléctrica La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/12/05/1049349-consolidan-libre-comercio-mexico-y-centroamerica>Firman México y 5 países de CA tratado de libre comercioAfp Mérida, Yuc. México y los países centroamericanos firmaron este lunes en la ciudad de Mérida un acuerdo que busca homologar los tratados de libre comercio de la región a fin de consolidar un pacto que fomente el desarrollo económico. El documento para el Tratado Único de Libre Comercio fue firmado por los presidentes de México, Felipe Calderón, de Guatemala, Álvaro Colom, y de

Honduras, Porfirio Lobo; además del vicepresidente de Costa Rica, Alfio Piva; el canciller de El Salvador, Hugo Martínez, y el vicescanciller de Nicaragua, Orlando Gomez. P.C. acuerdos comerciales, TLC, Centroamérica <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/12/05/10223043-confianza-del-consumidor-cae-en-noviembre-0-78-a-91-7-inegi> Confianza del consumidor cae en noviembre 0.78% a 91.7: Inegi Reuters México, DF. El índice de confianza del consumidor desestacionalizado en México bajó a 91.7 en noviembre, por debajo de lo esperado por el mercado, afectado por un empeoramiento de las expectativas sobre la situación económica y la posibilidad de comprar bienes durables. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) dijo este lunes que el indicador presentó una disminución mensual de 0.78 por ciento en términos desestacionalizados, pese a una fuerte campaña de ofertas lanzada para impulsar el consumo. P.C. INEGI, índice de confianza del consumidor <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/12/05/81731107-se-reunen-sarkozy-y-merkel-en-paris-para-hablar-sobre-rescate-de-eurozona> Sanción automática a país que supere 3% en déficit en UE: Merkel y Sarkozy Afp y Notimex París. Francia y Alemania reclamaron desde París "sanciones automáticas" para los países miembro de la Unión Europea cuyo déficit supere tres por ciento del PIB, anunció este lunes el presidente francés, Nicolas Sarkozy, al término de una nueva reunión con la canciller alemana, Angela Merkel. "Deseamos sanciones inmediatas en el caso de violación de la regla del déficit interior a tres por ciento" del Producto Interior Bruto (PIB), declaró Sarkozy al cabo de la reunión antes de anunciar que ambos países también impulsarán una "regla de oro armonizada". P.C. Unión Europea, déficit <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/12/05/74815907-abren-bolsas-europeas-con-alzas-de-hasta-2-ante-plan-de-austeridad-italiano> Abren bolsas europeas con alzas de hasta 2% ante plan de austeridad italiano Afp y Notimex Milán. Las principales bolsas europeas abrieron en alza este lunes, alentadas por el nuevo plan de austeridad anunciado por Italia al inicio de una semana crucial para resolver la crisis en la zona euro. La bolsa de Milán se disparó 2.02 por ciento en la apertura, en respuesta al plan anticrisis presentado la víspera por el gobierno de Mario Monti. El índice Footsie-100 de los principales valores de la bolsa de Londres ganó 31.28 puntos en los primeros intercambios, es decir 0.56 por ciento con relación al cierre del viernes, a 5 mil 583.57 puntos. P.C. sistema financiero, bolsas europeas El País http://www.elpais.com/articulo/economia/Arrecia/presion/BCE/baje/tipos/lance/nuevas/medidas/elpepueco/20111205elpepieco_2/Tes Arrecia la presión para que el BCE baje tipos y lance nuevas medidas C. PÉREZ - Madrid - 05/12/2011 El show está a punto de empezar. Europa encara una semana crucial para tratar de evitar un accidente. Los hechos: la UE se encamina hacia la recesión; los bancos desconfían de ellos mismos y no se prestan dinero; el crédito no circula; la cifra de parados se acerca a los 24 millones; la espiral incluye una tensión constante en el mercado de deuda y la sensación de que el sistema financiero muestra signos de congelación. En suma: para echarse a temblar. Contra eso, un apretadísimo calendario con políticos y banqueros centrales convertidos en estrellas del pop para evitar la catástrofe: nueva reunión del directorio Merkozy; segunda visita a Europa del secretario del Tesoro norteamericano, Tim Geithner; cónclave de la derecha europea en Marsella (donde puede que Mariano Rajoy desvele las líneas maestras de su tijeretazo) y, como colofón, el jueves, la cumbre europea y, sobre todo, la reunión del BCE más esperada de los últimos tiempos. P.C. Banco Central Europeo, crisis http://www.elpais.com/articulo/economia/destruccion/empleo/pone/Seguridad/Social/borde/deficit/elpepueco/20111203elpieico_2/Tes La destrucción de empleo pone a la Seguridad Social al borde del déficit LUCÍA ABELLÁN - Madrid - 03/12/2011 El grave deterioro del mercado laboral amenaza con derrocar el último bastión de la bonanza económica: el superávit de la Seguridad Social. El Gobierno abrió ayer la puerta a que el sistema público pueda incurrir en déficit por primera vez desde 1998, pese a que las previsiones le otorgaban un superávit del 0,4% del PIB en 2011. Tras la fuerte destrucción de empleo en noviembre, con una pérdida de 111.782 afiliados respecto a octubre, el secretario de Estado de la Seguridad Social, Octavio Granado, admitió por primera vez que existen "ciertas incertidumbres" sobre si el excedente se mantendrá al final del ejercicio. La destrucción de empleo, la segunda más abultada en un mes de noviembre desde la crisis, representa la cara más amarga del deterioro laboral experimentado el mes pasado. Y ese volumen de puestos que se siguen eliminando es lo que ha descuadrado las previsiones del sistema. Porque los gastos, según Granado, se ajustan a lo previsto, pero en los ingresos (provenientes principalmente de las cotizaciones de los empleados) "se mantiene la incógnita". De confirmarse esos temores, sería la primera vez desde finales de los noventa que el saldo entre ingresos y gastos en el sistema de pensiones es negativo. No obstante, con los criterios europeos, la Seguridad Social ya incurrió en déficit el año pasado porque la contabilidad nacional obliga a imputar al sistema público las cuentas del desempleo. Y ese déficit que generaron ya no pudo ser neutralizado por el raquítico superávit en el sistema de pensiones. Con los nuevos retrocesos en el empleo, la amenaza de déficit es este año mayor. P.C. empleo, mercado laboral, seguridad social http://www.elpais.com/articulo/economia/BCE/estudia/prestar/200000/millones/FMI/combater/crisis/elpepueco/20111202elpepueco_13/Tes El BCE estudia prestar hasta 200.000 millones al FMI para combatir la crisis BLOOMBERG 02/12/2011 Una propuesta europea diseñada para canalizar préstamos de los bancos centrales a través del Fondo Monetario Internacional podría permitir la puesta en marcha de una línea de financiación de hasta 200.000 millones de euros para luchar contra la crisis de la deuda, según señalaron dos personas familiarizadas con las negociaciones. La necesidad de reforzar los instrumentos con los que cuenta la UE para combatir la crisis surgió ante la incapacidad de elevar los 440.000 millones de euros del fondo de rescate hasta alcanzar un billón. Al cierre de las Bolsas, el propio FMI ha reconocido por boca de Gerry Rice, portavoz y Director de Relaciones Externas, que "el Fondo necesita más recursos si la crisis se agrava, y tal y como apuntó Juncker (presidente del Eurogrupo y primer ministro de Luxemburgo) después de la cumbre del 29 de noviembre, las autoridades europeas, así como otros miembros del FMI está explorando préstamos bilaterales con el organismo". "Tal y como dijimos, esos créditos podrían de hecho venir de los bancos centrales de los países, que de hecho ya están prestando dinero al Fondo", ha añadido. P.C. Banco Central Europeo, FMI, crisis

